
 
ATA DA 364ª REUNIÃO DO CONSELHO DELIBERATIVO DO CEAM – CD-CEAM, realizada
remotamente, no dia em vinte e oito de junho de dois mil e vinte e quatro, às catorze horas e
quarenta e quatro minutos, com a presença dos Conselheiros: Prof. Mário Lima Brasil (Diretor do
CEAM e dirigente do CAFE), Prof. Fernando Paiva Scardua (NEA); Prof. Antônio Sérgio Escrivão
Filho (NEP), Prof. Antônio Marcos Moreira da Silva (NEAB), Profª. Caetana Juracy Rezende Silva
(NESTRA), Profª. Laura Angélica Ferreira Damet (NEAz), Profª. Andréa de Oliveira Gonçalves
(NESPROM), Prof. Fernando Oliveira Paulino (n-Futuros), Profª. Elen Cristina Geraldes (NEDAI),
Profª Ana Maria de Albuquerque Moreira (NESUB), Prof. Virgílio Caixeta Arraes (NECLA), Profª.
Maria de Fátima Rodrigues Makiuchi (NECULT-D) e Profª. Analia Soria Batista (NEVIS). Também
esteve presente o Prof. Perci Coelho de de Souza (professor do CEAM). Não houve ausências
justificadas. Ausências: NEPEM, NEIJ, NEDIG, NEPTI, NAI, NEBC, NEAGRI, GEOcivitas, NEUR,
NEPPOS, NPH, NEOMNI TEL/TEC, NESCUBA, NEM, NEASIA, NESPI, NELIS, NECOIM, NEC, Aberta a
seção, o Diretor procedeu a leitura dos pontos de pauta e colocou em votação para aprovação.
Foi pedido a inclusão dos seguintes pontos de pauta: Renovação de prof. Voluntário Adriano
Souza Senkevics junto ao NESUB/CEAM. SEI 23106.033178/2024-30, entra no item 3.1 em
assuntos gerais. Recondução do prof. Neder do NP+CTS .23106.056454/2024-38. Solicitação de
repassar para a FACE a gestão administrativa da Revista Gestão e Sáude. Aprovado a inclusão
dos pontos de pauta por unanimidade. 1. INFORMES. 1.1. Informes da Direção: O Diretor
informou sobre as comissões do PDU e Regimento Interno sobre as reuniões agendadas para os
dias 04/06 e 05/06/2024, respectivamente. 1.2 Informes da comissão de graduação. Não
houve informe. 1.3. Informe(s) dos Programas de Pós-Graduação. Não houve informe.
1.4. Informe(s) da Comissão de Extensão. Não houve informe. 1.5. Informe(s) dos
Núcleos Temáticos.  O Prof. Mário Brasil informou a parceria do CAFE, NEP e o núcleo n-
Futuros e a União Planetária dizendo que está acontecendo no beijodromo neste momento a
tribuna livre pela paz. Sobre a recondução de dirigentes do Núcleo de Estudos de Ciência, Arte,
Filosofia e Espiritualidade da Universidade de Brasília (CAFE/CEAM/UnB). Dirigente: Prof. Mário
Lima Brasil, Vice-Dirigente: Profª. Maria Clotilde H. Tavares. SEI 23106.051550/2024-90. Ato da
Direção do CEAM nº 11/2024. Recondução de dirigentes do Núcleo de Estudos em Educação,
Promoção da Saúde e Projetos Inclusivos (NESPROM/CEAM/UnB). Dirigente Profª. Andréa de
Oliveria Gonçalves, Vice-dirigente: Prof. André Ribeiro da Silva. SEI 23106.029948/2022-88. Ato
da Direção CEAM nº12/2024. Recondução de dirigentes do Núcleo de Estudos Asiáticos da
Universidade de Brasília (NEASIA/CEAM/UnB). Dirigente: Profª. Maria Claudia Candeia de Souza,
Vice-Dirigente: Prof. Francisco Javier Contreras Pineda, SEI 23106.032238/2024-05. Ato da
direção do CEAM nº13/2024. O Prof. Perci Coelho de Souza informou que embora não tem
direito a voto, tinha se afastado por motivo de saúde e se recuperou e está comunicando que
está retornando ao núcleo as suas atividades e que estará trazendo o programa de extensão
sobre ARIS. O Diretor manifesta sua satisfação pelas palavras do Prof. Perci. Prof. Fernando
Oliveira Paulino parabenizou o prof. Perci sobre seu trabalho na extensão e seu trabalho sobre
comunicação e na rádio comunitária da UnB. A Profª Andrea de Oliveria Gonçalves dá boas
vindas ao prof. Perci. O NESPROM começou a fazer tratativas com a Universidade de Aveiro com
o Departamento de planejamento e administração pública territorial e estará encaminhando um
memorando de entendimento desta universidade para a UnB/CEAM. O NESPROM está
organizando para o segundo semestre a oferta de um curso de aperfeiçoamento de governança
e saúde para promover a governança dentro do sistema SUS. O Prof. Perci Coelho de Souza
agradece a todos pelos votos de felicidades. 2. DELIBERAÇÕES. Dando início à ordem de
pauta, foram analisados os seguintes pontos de pauta. 2.1. Ata da 363ª Reunião ordinária
do Conselho Deliberativo do CEAM (CD-CEAM), realizada no dia vinte e quatro de maio de
2024. Em votação. Aprovada. 2.2. Aprovação da ata da reunião de Planejamento
Financeiro 2024/2025 do CEAM. SEI 23106.055129/2024-58, doc. 11357063. Aberta a
discussão. O prof. Fernando Oliveira Paulino agradeceu a alocação de recursos financeiros para
os núcleos e se colocou como disponível para a busca de recursos para o CEAM e em termos
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comparativos mostrou que o IEA/USP tem um orçamento de R$ 900.000,00/ano. A profª Elen
Cristina Geraldes concorda com o prof. Fernando Oliveria Paulino que a busca por recursos é
muito boa, e temos que nos comprometer com a mudança de alocação de recursos para o
CEAM e tentar mudar nas instâncias representativas da UnB os valores alocados no CEAM. O
prof. Mário informou que o CEAM é o terceiro captador de recursos da UnB, porém nem todos os
recursos não são repassados para o CEAM por diversos. As emendas parlamentares não tinham
a obrigação de dispor 5% para o CEAM e existe atualmente uma resolução do CEAM para alocar
esse percentual. Os núcleos devem funcionar de forma a ampliar o volume de recursos que
fique para o CEAM. O prof. Mário Lima Brasil conversou com a Profª Maria Guerra da FACE e vai
conversar com o Diretor da Faculdade de Tecnologia e com o prof. de São Paulo sobre a
estruturação e da parte financeira do IEA/USP e o do Instituto de Estudos Avançados
Transdisciplinares da UFMG para ver como funciona a captação de recursos por esses institutos
e faculdades como forma de aumentar o volume de recursos disponíveis para o CEAM. A profª
Andrea de Oliveira Gonçalves informou que na FACE tem um escritório de projetos e que todos
os projetos que são tramitados nos departamentos, são garantidos uma parcela para a unidade.
Colocado em votação. Aprovada a alocação dos recursos para 2024 e 2025 por unanimidade.
2.3. Aprovação do Relatório de Gestão 2022/2023. SEI 23106.054939/2024-97, doc.
11357073. Aberto para discussão. O prof. Fernando Oliveira Paulino agradece a todos pelo
esforço na elaboração do relatório e pela coleta de dados nesse período de greve e ressaltou a
participação de todos ao longo de todo o processo dos trabalhos realizados. Gostaria de verificar
se nos próximos relatórios poderia se agregar e sistematizar os trabalhos realizados pelos
núcleos e servir de referência para reconhecimento e envolvimento da comunidade acadêmica
e seu trabalho multi, trans e interdisciplinar como forma de divulgar e ampliar o alcance do
CEAM interna e externa junto a comunidade universitária. O prof. Mário concorda que no futuro
deve agregar esse tópico. Colocado em votação. Aprovado por unanimidade. 2.4. Aprovação
do Regulamento da eleição para escolha de diretor e vice-diretor do Centro de
Estudos Avançados Multidisciplinares (CEAM), para o quadriênio – 2025-2029. SEI
23106.054513/2024-33, doc. 11347722. Colocado em votação. Aprovado. 3. ASSUNTOS
GERAIS. 3.1. Renovação de prof. Voluntário Adriano Souza Senkevics junto ao
NESUB/CEAM. SEI 23106.033178/2024-30. Parecerista Prof. Fernando Paiva Scardua (NEA).
A profª Ana Maria Albuquerque Moreira fez comentários sobre o processo. Colocado em votação.
Aprovado. 3.2 Recondução de dirigentes do Núcleo de Política CTS – Ciência,
Tecnologia, Sociedade (NT+CTS/CEAM/UnB). Dirigente prof. Ricardo Toledo Neder e
Vice -Dirigente Liza Maria Souza de Andrade, do SEI 23106.056454/2024-38. Colocado
em votação. Aprovado. 3.3. Solicitação de repassar para a FACE a gestão administrativa
da Revista Gestão e Saúde. A profª Andréa Oliveira Gonçalves fez a defesa de repassar a
gestão administrativa para a FACE dada a facilidade de se fazer essa gestão e a revista
continua como sendo do CEAM. Colocado em votação. Aprovado. Prof. Mário teve que se retirar.
Colocado em votação a presente ata desta reunião para aprovação. Aprovado. Não havendo
mais a tratar, encerrou-se a reunião às dezesseis horas e quarenta e oito minutos, da qual eu,
Fernando Pavia Scardua, vice-Diretor do CEAM, lavrei a presente ATA, que depois de aprovada
pelo Conselho deliberativo desta unidade, será assinada por mim e pelo Diretor.

Mário Lima Brasil
Diretor do CEAM

 

Fernando Paiva Scardua
Vice-Diretor do CEAM

Documento assinado eletronicamente por Mario Lima Brasil, Diretor(a) do
Centro de Estudos Avançados Multidisciplinares, em 02/07/2024, às 05:54,
conforme horário oficial de Brasília, com fundamento na Instrução da Reitoria
0003/2016 da Universidade de Brasília.
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Documento assinado eletronicamente por Fernando Paiva Scardua, Vice-
Diretor(a) do Centro de Estudos Avançados Multidisciplinares, em
02/07/2024, às 07:07, conforme horário oficial de Brasília, com fundamento na
Instrução da Reitoria 0003/2016 da Universidade de Brasília.

A autenticidade deste documento pode ser conferida no site
http://sei.unb.br/sei/controlador_externo.php?
acao=documento_conferir&id_orgao_acesso_externo=0, informando o código
verificador 11377005 e o código CRC F903E695.

Referência: Processo nº 23106.113286/2022-23 SEI nº 11377005
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